

T-CAP

Oui à la vie ! Non aux pesticides !

Semaine pour une alternative aux pesticides

<https://www.semaine-sans-pesticides.fr>

Du 20 au 30 mars 2025



La 20e semaine internationale pour promouvoir une alimentation saine et défendre notre environnement - mobilise pour la 19° fois à Tournefeuille- plusieurs associations réunies au sein du collectif T-CAP.

Cette semaine intervient au milieu d'une actualité particulièrement riche mais qui marque un net recul par rapport aux avancées constatées les années précédentes. Les réponses apportées par le gouvernement aux manifestations des organisations agricoles ne vont ni dans le sens de la défense de la santé des agriculteurs et des consommateurs ni dans celui de la protection de notre environnement. Le plan éco-phyto, élaboré par les gouvernements précédents et qui devait aboutir à une suppression des pesticides, est abandonné. La nouvelle loi d'orientation agricole pose comme principe « pas d'interdiction de produit (quelle que soit sa dangerosité) sans solution alternative ».

Enfin la loi qui vient d'être votée sur l'interdiction des « polluants éternels » a oublié plusieurs pesticides évoluant eux aussi en polluants éternels. On pourrait aussi citer les attaques d'une rare violence contre l'Agence de Protection de la biodiversité, Donc notre mobilisation ne doit pas se démentir.

Mercredi 19 mars-20h30 Salle rouge du Phare soirée ALT-Enjeux: Les Nouvelles Techniques Génomiques (NTG): Les Enjeux. Conférence/débat par Soizig Rochange (biologiste, membre de l'Atelier d'Ecologie Politique de Toulouse).

Samedi 22 mars 9h-12h, visite du jardin (forêt_jardin) d'Alexis Lafontan à Bonrepos sur Aussonnelle. Participation demandée, Inscription 06 32 32 07 00

Dimanche 23 mars

- matin : distribution de ce flyer sur le marché
- après-midi à 14h : sortie Botanique avec Bettina Sentenac. Gratuit. Inscription obligatoire au 06 32 32 07 00.

Lundi 24 mars-20h Utopia film-débat : -La Théorie du Boxeur- mettre KO les écosystèmes et notre agriculture, avec la participation de plusieurs associations : FEVE, SOLAGRO, OXFAM.

Dimanche 30 mars 9h30 plantations derrière Utopia **10h30** café-croissants, **11h** film - Secrets Toxiques- Comment sommes nous arrivés à retrouver des pesticides toxiques dans nos champs et nos assiettes- Discussion avec la participation de Dominique Masset coprésident de l'asso « Secrets Toxiques »

Les pesticides, des produits très persistants

Tous exposés, tel est le titre de la plateforme que viennent de mettre en ligne plusieurs associations pour une nouvelle fois appeler l'attention du public et interpeler nos gouvernants sur les conséquences catastrophiques de l'emploi des pesticides,

Plus personne ne nie aujourd'hui la dangerosité de ces produits que leurs fabricants appellent beaucoup plus proprement produits phytosanitaires. Ils impactent l'ensemble du vivant : - ceux qui les utilisent - ceux, c'est à dire nous, qui consommons les aliments qui ont été cultivés avec eux - le monde animal, on connaît les atteintes à la biodiversité (disparition massive des insectes, des oiseaux,) - les milieux, l'eau l'air, la terre... Mais pour les tenants de l'agro-industrie c'est le prix à payer pour produire une alimentation moins chère, accessible à un maximum de consommateurs, et c'est vrai que la part des dépenses alimentaires n'a cessé de baisser dans le budget des Français.

Mais cette justification est une imposture. On a rendu l'alimentation moins chère au prix de la ruine des petits producteurs et de coûts induits qui ne cessent d'augmenter : - le traitement de l'eau pratiquement partout polluée par les pesticides toujours plus compliqué et donc plus cher - les traitements médicaux (hélas pas toujours efficaces) liés à l'utilisation des pesticides et à l'ingestion des aliments produits avec eux - les inondations sur des sols agricoles qui ne sont plus que de simples supports pour une agriculture super shootée et donc incapables de participer à la retenue de l'eau et incapables aussi de participer à l'atténuation du réchauffement climatique en absorbant le CO2.

L'industrie chimique et l'agro-industrie sont les grands gagnants de cette course à la production à n'importe quel prix. La France est le premier consommateur européen de produits phyto-sanitaires et nos industriels fabriquent chez nous des pesticides interdits qui sont exportés et qui nous reviennent par l'importation de productions alimentaires voire même de fleurs. Cette agriculture intensive qui nécessite des matériels de plus en plus coûteux entraîne la disparition des petites exploitations au bénéfice des industriels de l'agriculture.

Pour en savoir plus, quelques sites à visiter : www.generations-futures.fr Un site très complet : tousexposés.fr, A voir aussi : [alerte-medecins-pesticides](http://alerte-medecins-pesticides.com), Noe.org, secretstoxiques.fr

Contacts : *T-CAP : Tournefeuille - Collectif Alternative aux Pesticides :

AJT (Association des Jardiniers de Tournefeuille) jardiniersdetournefeuille@orange.fr - **TAE**

(Tournefeuille Avenir Environnement) tae31170@gmail.com - **ALT** (Amicale Laïque de

Tournefeuille) alt.enjeux@gmail.com - **AMAP Pastel** informations@amappastel.fr